

**REPUBLIQUE DU CAMEROUN**

Paix – Travail – Patrie

-----  
**MINISTERE DES RELATIONS EXTERIEURES**

-----  
DIRECTION DES NATIONS UNIES ET DE  
LA COOPERATION DECENTRALISEE  
-----



**REPUBLIC OF CAMEROON**

Peace – Work – Fatherland

-----  
**MINISTRY OF EXTERNAL RELATIONS**

-----  
DEPARTMENT OF THE UNITED NATIONS  
AND DECENTRALIZED COOPERATION  
-----

N° \_\_\_\_\_ *DIPL/D5/SDUN/ESH/DDYS*

*Yaoundé le*

**2022 UNITED NATIONS CONFERENCE TO SUPPORT THE  
IMPLEMENTATION OF SUSTAINABLE DEVELOPMENT GOAL 14 :  
CONSERVE AND SUSTAINABLY USE THE OCEANS, SEAS AND  
MARINE RESSOURCES FOR SUSTAINABLE DEVELOPMENT  
- LISBON, PORTUGAL, 27 JUNE – 1 JULY 2022 -**

**Déclaration du Cameroun**

**Par : MEZANG AKAMBA,  
Premier Conseiller DELECAM-New York**

**Lisbonne, le 30 juin 2022**

## **Distingués Délégués,**

Je voudrais tout d'abord transmettre les remerciements du Président de la République du Cameroun, Son Excellence Paul BIYA, au Secrétaire Général de l'ONU pour l'invitation, et féliciter les Gouvernements portugais et kenyan pour l'organisation et l'accueil de cette importante réunion.

Ma délégation souscrit à la déclaration faite par le Maroc pour le Groupe Africain et réitère l'engagement du Cameroun à coopérer activement dans la recherche des solutions pertinentes et durables en vue de faire face aux conséquences néfastes de la triple crise planétaire que sont le changement climatique, la perte de la biodiversité et la pollution et dont l'urgence n'est plus à démontrer. Alors que les océans constituent la majeure partie du globe terrestre, cette conférence devrait constituer un point d'inflexion vers une avancée significative dans la conservation et l'utilisation durable des océans, des mers et des ressources marines pour un développement durable.

En effet, Les dommages, très souvent irréversibles liés à la triple crise susmentionnée et qui touchent particulièrement les océans et les mers appellent à une prise de conscience urgente.

La délégation camerounaise est particulièrement préoccupée par le réchauffement climatique, la hausse continue du niveau de la mer, le déversement anarchique de déchets plastiques et autres produits chimiques toxiques qui font aujourd'hui des espaces marins en particuliers, et aquatiques en général, une bombe à retardement pour l'humanité. Point n'est besoin de rappeler que les pays du Sud, de par leur vulnérabilité, en sont les plus exposés. Mon pays, le Cameroun, en fait l'amère expérience avec l'assèchement drastique du Lac Tchad qui hypothèque gravement la vie des populations riveraines. C'est l'occasion pour ma délégation de renouveler l'appel à sauver le Lac Tchad, lancé à la communauté internationale par le Président de la République du Cameroun, S.E. Paul BIYA, lors de la COP 21, en 2015.

Le Cameroun réaffirme son engagement pour l'action climatique en général et la protection de nos océans et mers en particulier, à travers la mise en œuvre d'actions fortes et de mesures courageuses pour lutter contre la piraterie maritime,

ainsi que pour assurer une gestion durable des océans impliquant une technologie verte et des utilisations innovantes des ressources marines.

**Distingués Délégués,**

L'engagement de mon pays en faveur de cette cause est ferme et constant. Ainsi, je voudrais rappeler, l'adhésion de mon pays aux importants instruments internationaux de protection des écosystèmes marins et côtiers, et l'adoption au niveau national d'un Plan de gestion de l'Environnement orienté sur la conservation de la côte maritime et la gestion durable des ressources halieutiques basée entre autre sur le contrôle de l'érosion côtière, le contrôle et la réduction des diverses pollutions, la protection et la conservation des mangroves, la nécessité de développer des stratégies pour une gestion rationnelle des ressources halieutiques...

A ce titre, le Cameroun salue le consensus general destiné à mettre fin à la pollution plastique et réaffirme son soutien au Comité de négociation intergouvernemental sur un instrument juridiquement contraignant sur la conservation et l'utilisation durable de la biodiversité marine des zones ne relevant pas de la juridiction nationale (BBNJ).

Tout en soulignant l'importance de l'assistance internationale dans l'exécution des engagements auxquels nous parviendrons à l'issue des présentes assises, je voudrais joindre la voix du Cameroun à celle du Groupe Africain en lançant un appel aux partenariats inclusifs et innovants afin de mobiliser des ressources nécessaires pour une économie bleue conformément à l'Agenda 2063 de l'Union Africaine.

C'est également l'occasion pour moi de lancer un appel global en vue de soutenir les efforts des pays en développement pour résorber la pollution des océans, la dégradation des écosystèmes marins et d'assurer un meilleur ancrage à l'économie dite bleue.

**Distingués Délégués,**

Fidèle à son engagement, le Cameroun appréhende cette conférence avec beaucoup d'optimisme car l'atteinte de l'objectif de Développement 14 lié à la

conservation et l'utilisation durable des océans, des mers et les ressources marines pour un développement durable ne pourrait se faire qu'avec le concours de tous et de chacun. Puisse cette conférence sceller notre engagement collectif accompagné d'un leadership constant, éclairé et cohérent qui requiert de tous, le respect des engagements souscrits en faveur du financement du développement et dans le cadre du financement relative à l'action climatique.

Je vous remercie pour votre aimable attention. /-